

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia
(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS)

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magnificos vapores

SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Saldrán para Orán DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

JUICIO IMPARCIAL

Quedamos lectores, si bien os acordáis y habeis leído en estas columnas, en que no somos de los que dejamos las cosas a mejor hacer, ni abandonamos las causas y campañas justas.

Ninguna lo es tanto, a nuestro juicio, como fijar bien los términos de la cuestión surgida en Elche recientemente, entre la Comunidad de Labradores y los ganaderos. La pintura que el señor López Campello hizo de lo que ocurre en la ciudad de las palmas, no es parecida que digamos a la verdad; pero tampoco los bárbaros guerreros y despreciables reyezuelos de la Grecia eran como los retrató Homero; ni el reino de Dido como lo pintó Virgilio; ni el infierno es, según dicen, como la *citta dolente* que el Dante nos describe.

El señor López Campello, corresponsal en Elche de varios periódicos y redactor de *El Pueblo de Elche*, ha teleografiado a varios periódicos pintando con negros colores el estado de Elche; sus hijos armados de punta en blanco prontos a reñir; las haciendas robadas; el libertinaje en acción y por las calles corriendo la sangre; y ahora sale *El Pueblo de Elche* diciéndonos a *La Correspondencia de Alicante* una porción de cosas, y entre ellas si quiere que se maten los ilicitanos. A esto contesta el aludido defendiéndose, y dice:

«No, no éramos nosotros los que queríamos oficiar en Elche de Nerones; mal podíamos atizar el fuego que había de destruir la ciudad, cuando nuestro primer escrito sirvió para hacer que palidiera la tea de la discordia que otros encendieron y atizaban para hacerla llegar al rojo cerezal que es el color que más se asemeja al de la sangre, A despecho de los que se empeñaban en

presentar a Elche en completa anarquía, nosotros defendimos que los ilicitanos no podían haber olvidado en el transcurso de algunas horas, los principios de honradez y cordura que informaron su vida entera, llegando hasta decir, que era tan fuerte nuestra convicción en este sentido, que dudáramos de nosotros mismos antes que admitir la posibilidad de la transformación indicada.

Y cuidado que se necesitaba toda la confianza que nosotros tenemos en la sensatez de los habitantes de la ciudad de las palmas, para sostener semejant afirmación, cuando hijos de esa misma ciudad lanzaban a la publicidad especies diametralmente opuestas a lo que nosotros afirmábamos.»

Firmado *La Correspondencia Alicantina*. Dejamos al lector el exámen de estas razones del diario noticiero, y pasamos rápidamente a mostrarle cómo el Sr. López Campello creó esta atmósfera mal sana, no ha favor de la Comunidad de Labradores, sino en daño de su pueblo natal.

«En *Las Provincias de Levante* de 7 del actual, se publicaba una carta de su corresponsal en Elche, en la que decía:

«Excuso decir la indignación, la rabia que ha producido en Elche los hechos que acabo de referir.»

«Los propietarios y labradores piden al gobierno, guardia civil, porque crean las propiedades seriamente amenazadas. Gran número de propietarios y labradores piden protección a la prensa.»

«No es esto pintar al pueblo ilicitano abocado a un gravísimo conflicto?»

Sostenemos que la Comunidad de Labradores no necesita de estos infundios, de este sistema, ni de estos medios, para si tiene razón, hacerla valer en derecho. Lo que exige la opinión pública, es que se diga la verdad y no se mienta, y se extravie al pueblo. Exige que no se saquen las cuestiones de un terreno propio. Exige que el que ataca los odios, arive en mal sentido las pasiones, difunda los hechos, sea castigado. En una palabra, debe el conflicto de Elche ser tratado con mesura, con justicia y oyendo a las partes, pero de ninguna manera como lo ha tratado el Sr. López Campello.

Más claro agua. Podrá suceder que haya quien así no lo crea, pero nuestro juicio es ese, que siempre hemos huído del contagio de la bajeza y la torpe adulación.

En cuanto al pueblo de Elche, nosotros le defendimos hace años de acusaciones injustas y le defendemos ahora, porque es virtuoso y trabajador, porque es un pueblo democrático, animado del amor a lo justo. Nuestra aspiración es que sea feliz y lo será, porque busca la subsistencia en el fruto de su sudor y de su industria, y no en el robo, ni en las arterias de la codicia; lo será, tiene derecho a la felicidad el gran pueblo ilicitano porque prefiere inclinar la cabeza hacia el terreno que cultiva, desdiciéndose de inclinarla ante el cacique y el poderoso que quiere comprar su bajeza, y pagar su humillación.

Aquí en este desdichado país, donde todo se olvida, se ha olvidado nuestra conducta, por alguien soberbio é ingrato, pero ¿qué importa? No variamos de proceder, suceda lo que suceda; trabajaremos como hasta aquí por disipar la ignorancia y los errores, enseñar y difundir los principios democráticos; impedir el contagio de la bajeza en los ciudadanos, é inspirar la idea de la dignidad del hombre y las grandes pasiones en la caza que por su destino está más distante de ella.

Para nosotros no hay privilegios de casta, ni de fortuna, en los labradores de Elche constituidos en comunidad y los ganaderos, no vemos más que ciudadanos separados hoy por cuestión de todos conocida, pero dignos del respeto y la consideración de las gentes, por la nobleza de sus sentimientos.

Nuestra mayor satisfacción será el que cesen las desavenencias que les divide.

RAFAEL SEVILA LINARES

LAS CORRIDAS DE TOROS

Un toro ha cogido en la plaza de Barcelona a un diestro y le ha ocasionado la muerte. La prensa, salvas honrosas excepciones, se ha limitado a comentar el suceso y poner al matador en las nubes. Nada contra la fiesta ha dicho, con ser la más infame y brutal del mundo. ¿Qué esperar de un país en que esto sucede? La prensa se ha detenido en narrar la vida y las proezas del muerto, como si se tratara de un hombre que se hubiese consagrado a la educación ó a la grandeza del Reino.

Acabó la cogida en el primer acto de la lucha, y siguió el espectáculo. Acoé to á estar feliz en la muerte de los seis toros otro diestro, y fué calurosamente aplaudido. ¿Que le importaba á aquella embriecida muchedumbre la muerte de un hombre? No se habría conmovido espectador alguno ni aún cuando hubiera caído en la arena la mitad de la cuadrilla. ¿A qué iba a no sentir violentas emociones?

Miden esos hombres la importancia de las corridas por los picadores derribados y los peligros de los banderilleros y los espadas; y si por acaso vieron a alguno en las astas de un toro, sienten compasión y aun orgullo en referirlo. La muerte de un torero es, a su juicio, uno de los accidentes propios de la fiesta: estaría bien, dicen, que por eso se le suspendiese. Contra esas desdichadas suertes, añaden, hay en la plaza un hospital y una capilla, y durante la corrida, médicos y curas.

¡Valiente fiesta a que exige tan lúgubre prevención! ¡Valiente fiesta la que permite que suenen en los oídos del moribundo aplausos estrepitosos en honor del que le sucede! Esto es precisamente lo que más pone de relieve su barbarie y los desastrosos efectos que produce. No sirve más que para empobrecer los corazones y conducirlos a la maldad y al crimen.

No amamos nosotros a los toreros; no podemos amar a unos hombres que, por recoger un pañado de monedas, no solo arriesgan infructuosamente la vida, sino que también reciben impávidos de una multitud desbordada los más insolentes é insólitos ultrajes. ¿No conciben acaso que todo el mundo los tutee y los mire como de inferior especie?

Pero son al fin hombre, hombres que bajaron tal vez a la plaza por tradiciones de familia ó por contagiosos ejemplos y nos apiadamos de su muerte en lides inútiles que ningún fin humano legitima ni coonestan. ¿No habrá nunca un gobierno que ponga fin a tan salvajes fiestas, y nos moralice y civilice en más dignos espectáculos? Las fiestas han sido en todas las edades medios de educación y de cultura; y Ministerios, Diputaciones y Ayuntamientos habrán de favorecer y estimular las que mejor condujeran a cultivar el entendimiento y templar el corazón del pueblo.

Conservar las corridas de toros es ya, además de un anacronismo, un verdadero crimen de lesa patria.

F. Pi y Margall.

DE ACTUALIDAD

Vuelve a tratarse por la prensa de incremento que toma la lepra en algunos pueblos de la región denominada la Marina, de nuestra provincia. Por eso, y por considerarlo útil para conocer el terrible mal, publicamos en forma de artículos el opúsculo administrativo, escrito por D. Ramón Lón, hace algún tiempo, bajo el título «La Lepra en la Marina», y que a pesar del tiempo trascrrido desde que apareció, es de actualidad.

Mediten acerca de su contenido las autoridades y obren en consecuencia.

DEDICATORIA

ILUSTRISIMO SEÑOR

DON ANTONIO ALCALÁ GALIANO

Tengo una perfecta convicción de que usted como Administrador gubernativo de una provincia, está adornado de elevadas condiciones, que se renuevan al más exquisito celo; y en este sentido, he querido procurarme la honra de dedicarle este modesto trabajo. Sírvase V. aceptarlo como prueba de alta consideración de su atento S. Q. B. S. M.,

Ramón Lón.

LA LEPRA EN LA MARINA

Bien comprendemos que las múltiples y graves atenciones que hoy pesan sobre los funcionarios públicos, no se hallan al frente de la administración de esta provincia, absorberán de tal manera el tiempo de que disponen y preocuparán de tal modo su atención, que tal vez no les sea dable dedicar algunos momentos a la lectura de este modesto trabajo que a ellos exclusivamente consagramos, por ser de naturaleza esencialmente administrativa.

Pero es tan profundo y tan sincero el deseo que hoy nos mueve a ocuparnos de una cuestión, considerada como de gravísima importancia local, que prescindiendo de aquel recelo, nos atrevemos a rogar a los indicados funcionarios públicos, nos concedan unos breves instantes para fijar su atención en las humildes, pero sentidas observaciones que vamos a tener la honra de presentar.

Tiempo hace ya que el amor profundo que consagramos a los pueblos de la Marina, en uno de los cuales hemos nacido, nos inspiraba el vivo deseo de ocuparnos detenidamente de la terrible plaga de la lepra, que según parece, aflige aquella bellísima comarca; pero arrastrados desgraciadamente por la imperiosa pasión a la política que nos absorvía el tiempo y contrabaja nuestra pobre mente, hemos ido aplazando el agradable deber que hoy, algo ya más curados de esa política fiebre, nos apresuramos a cumplir, siquiera sea con el temor justísimo de que nuestras observaciones no merezcan ser tomadas en consideración, por nuestra justificada ineptitud al esplanarlas.

¿Qué hay en verdad de lepra en los pueblos de la Marina? ¿A qué obedece la alarma que de dos años á esta parte cunde en esta capital y en toda la provincia, al tratarse de esa terrible plaga? ¿Acaso, durante este último tiempo se ha desarrollado el mal en tan graves proporciones, que justifiquen el pánico general? Y si es así, ¿qué causas lógicas y espaciales puede racionalmente atribuirse ese alarmante crecimiento? ¿Cómo evitarlas y destruir las? ¿Cómo atacar la causa en su raíz directamente?

Estas son las preguntas que á nosotros mismos nos hacemos, sin que nuestro deseo profundo baste a resolverlas; y en ellas van á fundarse las observaciones que nos permitimos presentar á los funcionarios encargados de nuestra administración, no en son de apasionados cargos, que ni serían fundados ni caben en la índole modesta de este trabajo, sino como puntos de mera discusión y exámen.

De algunt tiempo á esta parte, estimulada sin duda la administración por su propio celo, excitada tal vez por las vivas advertencias de uno de los periódicos de esta capital, que con mas vehemencia, sino con mas interés que los demás, ha venido ocupándose de la Marina; y sobre todo, atendiendo, como era prudente á la creciente alarma que reinaba y reina en la pública atención, ha tomado medidas perentorias sobre este grave asunto, que prueban, cuanto menos, su deseo de acudir al alivio de este terrible azote, y aque posi.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

El viernes jurará el cargo de ministro de la

de la Guerra el general Linares Pombo.

El general Loño será nombrado subsecretario

del ministerio de la Guerra, sustituyéndole en

el cargo que desempeñaba en el Supremo de

Guerra el general Muñoz Vargas.

En la conferencia que esta noche han celebra-

dos los Sres. Silvela, Azcárraga, Villaverde

y Dato, ratificará el acuerdo de abrir las Cor-

tes el 12 de noviembre.

Serán nombrados senadores vitalicios Santo

Mauro, Concha, Luque, el barón del Castillo de

Chiral y Linares.

El general Salinero pasará a la reserva y el

coronel Novella ascenderá, cubriendo la vacan-

te de aquél.

La dimisión del actual subsecretario de la

Guerra será admitida mañana.

El Sr. Dato ha manifestado, que ni el señor

Gasset, estorbarán para la nivelación de los

presupuestos.

El general Polavieja, ha aceptado la Capita-

nia general de Castilla la Nueva.

Se ha dicho que es fácil que el embajador de

España en el Vaticano, Sr. Merry del Val, pida

su jubilación.

El nombramiento del Sr. Pidal para la emba-

jada del Vaticano es posible que no se haga

hasta la reunión de las Cortes.

El Sr. Moret regresará a Madrid de varias

expediciones que necesita hacer por razones

particulares, a fines del mes actual.

El Corresponsal.

Varias noticias

Se ha publicado el número 8 del importante

periódico barcelonés «El Mundo Latino».

Dicho número está dedicado al descubrimien-

to de las Américas por Cristóbal Colón.

El texto es escogidísimo y suscrito por las

más acreditadas firmas de Europa y América,

conteniendo además varios clichés.

Hemos recibido un atento B. L. M. de don

Federico Soto ofreciéndonos su despacho de

abogado en la calle de San Fernando, núme-

ro 49. 2.º

Agradecemos la atención.

Los asuntos puestos a la orden del día para la

sesión que hoy viernes como de costumbre ce-

lebrará la Corporación municipal son los si-

guientes:

1.º Moción de la Secretaría sobre el adrión

de vecinos.

2.º Comunicación del señor gobernador

transcribiendo una real orden.

3.º Comunicación del Excmo. señor minis-

tro de Agricultura.

La Diputación provincial en su última reu-

nión, acordó declarar hijo predilecto de la pro-

vincia al general Márquez, gobernador militar

que ha sido de esta plaza durante mucho años.

Nuestro amigo el alcalde accidental D. Zoilo

Martínez Blanquer, en vista de la gran falta

que a todas horas daban los manubrios calle-

jeros, y que además eran seguidos de una tur-

ba de niñas aprendiendo cosas feas, ha prohibi-

do que en absoluto salgan por las calles.

Aplaudimos la medida.

A mediados de Diciembre regresará a Gijón,

donde piensa permanecer durante el invierno,

el general D. José Márquez acompañado de su

señora.

OSTRAS FRESCAS

Se vende en el afamado hotel Iborá, a 1.25,

paseta docena.

El 1.º del próximo Noviembre, día de Todos

los Santos, dará principio el tradicional Tiro

de Pichón, en el sitio de costumbre, para cuyo

objeto tiene ya nuestro amigo D. Isidro Bellido,

la competente autorización.

El día 31 del actual se verificará en el hos-

pital militar de esta plaza la subasta para el

su ministro d los artículos que se calcula pue-

den necesitarse durante el próximo Noviembre

en dicho establecimiento.

Perfectamente informados podemos desmen-

tir la noticia que ayer publicaba un colega, de

haberse suprimido en los nuevos presupuestos

municipales el laboratorio químico.

Ayer salió para Madrid nuestro amigo y

compañero en la prensa D. José Nuñez.

ble no sea, en corto tiempo, su ditfoil estin-

oión. Entre las medidas adoptadas por la admi-

nistración, hemos visto salir para los pueblos

de la Marina delegados dignos que, según

nuestros informes, han desplegado un celo

singular, dirigido especialmente al aislamien-

to de los elefanticos. Merece, en nuestro sentir, aplauso esta

medida que no solo demuestra el buen deseo

de la administración, sino que ha venido a

mostrarnos también el distinguido celo y ap-

titud de las personas delegadas.

Pero ¿ha sido esta plausible disposición,

fructuosa en sus resultados? ¿Ha conseguido,

mitigar siquiera la viva alarma que reina

en la provincia, y singularmente en los

pueblos que conviven con los que se

creen azotados de la terrible plaga? No, cier-

tamente y en este punto, la administración

habrá de permitirnos nuestras primeras ob-

servaciones.

Creemos que si al regresar a la capital los

delegados, se hubieran dedicado a formar

una memoria estadística, que con datos au-

torizados, hiciera constar minuciosos deta-

lles históricos, respecto a los puntos y a la

época, más ó menos remota, en que la «ele-

fantiasis» se presentó en proporción que me-

reciera ser notada; y si á estos antecedentes

se hubiera unido también una reseña escru-

pulosa del curso y progreso de la enfermed-

dad, consignándose análisis comparativos

entre tipos iguales de cuatro años; si se fija-

ba de la manera más ilustrada posible, el as-

pecto progresivo del mal, en sus síntomas y

especial carácter, detallando sus consecuen-

cias ya prósperas ya adversas, creemos rep-

etimos, que publicada por la administra-

ción esta descriptiva memoria, si la general

alarma no hubiese desaparecido por comple-

to, se hubiera calmado por lo menos, de una

manera considerable. Explicaremos el fonda-

mento de esta creencia.

explotar las fábricas de vidrio de Jerez de la

Frontera. Además se ha constituido hace pocos días

el Crédito hispano-belga con un capital de

4.000.000 francos, dividido en 10.000 accio-

nes de cien francos cada una.

El objeto de la nueva sociedad es bien am-

plio, pues abarca toda clase de operaciones

financieras, comerciales ó industriales, colo-

niarias y otras.

Siguiendo el movimiento iniciado de so-

ciudadanos que con amplias bases se constitu-

yen en el extranjero, para explotar intereses

del país, además de ser una protesta viva

contra los capitales españoles, que se seña-

len por su apatía, se llegará á no tardar á la

anulación de la soberanía en el terreno mer-

cantil

Advertencia

Cuantos quieran favorecer á LA UNION DE

MOCRATICA con su colaboración, política ó li-

teraria deben remitir firmados sus trabajos, pa-

ra responder, aete la opinión pública de ideas

que sustenten. Claro está que los escritos po-

líticos han de encajar en el molde republica-

no y han de estar inspirados en la propagan-

da del progreso.

No se devuelve ningún original, aun quan-

do no se publiquen en las columnas de nues-

tro diario, por cualquier causa.

Los escritos firmados con iniciales ó pseu-

dónimos, deberán enviarse acompañados de

carta suscrita por el colaborador, con su

verdadero nombre, á los efectos de la respon-

sabilidad que contraiga.

Por último, el pago de la suscripción es

adelantado, y toda denuncia ó queja que se

refiera á asuntos de índole puramente priva-

da de carácter íntimo, se dará por no reci-

bida.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del Sr. Carratalá, ce-

lebró sesión anteayer mañana la Comisión

provincial, tomando entre otros de menor

interés, los acuerdos siguientes:

Consultar al señor Gobernador que proce-

de cursar con informe favorable los expre-

dientes instruidos por los Ayuntamientos de

Forna y Torreveja, solicitando autorización

para establecer arbitrios extraordinarios.

Aprobar la cuenta de bagajes presenta-

da por el Ayuntamiento de Ibi, correspondien-

te al segundo trimestre del actual año 1906.

Conceder el reconocimiento y entreg. de

la niña exposita Angelina Lillo y Robles, á

la que ha justificado ser su madre natural.

Informar al señor gobernador que proce-

de estimar la reclamación del maestro de

obras vecino de Eche D. Pedro León Nava-

rrero, contra un acuerdo del Ayuntamiento

de dicha ciudad.

Conceder á la exposita Esperanza Caro y

Rico, el permiso que solicita para contraer

matrimonio con José Giner Soler, vecino de

esta capital.

Adjudicar definitivamente á favor de don

José Morote Montoyo el servicio de conser-

vación ordinaria de la carretera de Alicante

á San Vicente por la cantidad de pesetas

9.145.25.

Acceder á la solicitud del director del Ma-

nicomio de Elda para adquirir determina-

dos enseres con destino á aquel benéfico es-

tablecimiento y nombrar mandadero del

mismo á Tomás Amorós Magro.

Acordar que por el director de estas Ca-

sas de Beneficencia sea devuelta á su madre

la niña Concepción Luciana Cuesta y Mu-

ñilla de Santapola.

El nuevo cuartel

Las obras del nuevo cuartel que se cons-

truye en el barrio de Benalúa y que dieron

principio el lunes pasado, continúan bajo

la dirección del ingeniero D. Rafael P. del Po-

bil, aunque paulatinamente á causa de no

haberse recibido todas las herramientas ne-

cesarias para comenzar las obras en gran

escala.

Hasta ahora se han girado á dicho inge-

niero para los trabajos preliminares 15.000

pesetas, más 20.000 de cuya remisión se tiene

ya aviso

Las obras que han de terminarse en el

plazo de dos años, costarán al Estado 500.000

pesetas.

Se ha lucido usted

Se ha lucido el señor López Campello,

corresponsal de Las Provincias de Levante

con sus telegramas, plagados de exageracio-

nes y filfas,

La Correspondencia Alicantina, y ayer La

Opinión lo dicen que no son ellos los que

querían oficiar de Nerones en Eche, ni los

que han trabajado para atizar el fuego que

había de destruir la ciudad, sino otro.

¿Lo entiende usted, señor de López?

Su telegrama célebre del 7 de este mes,

desmentido o ortunamente en público por

ser inexacto su contenido, ha dado ocasión

y motivo para que se sepa que lo de la fiesta

del libertinaje es infundido de usted.

La Regeneración, también publicó una car-

ta de Eche muy buena, pero lo para usted,

que queda en muy mal lugar.

Por eso el epígrafe que ponemos á estos

renglones, «Se ha lucido usted».

—

N se incomode nuestro estimado colega

La Regeneración, si no estamos conformes

con su criterio al juzgar lo que digimos acer-

ca de la carta del señor Cabrera, y que muy

de cerca atañía al colega Creimus entonces,

y continuamos creyendo que el que esté em-

pleado del Ayuntamiento, publique una car-

ta faltando á su deber ó no, como emp eado,

no obsta para que en ella se diga lo de

las mercedes que el barón de Petrés otorga

ba al colega, y que opinaremos que esto de

bió e ntestarse categóricamente, por La

Regeneración. Si á esto se agrega que el co-

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

MOLISMINI
Infalible quitamanchas—Drogueria «El Timón», Calatrava, Alicante.

Por la junta central de derechos pasivos del Magisterio, se ha dispuesto que en las sucursales del Banco de España, se admitan los ingresos por descuentos hechos a los maestros de primera enseñanza de diez y veinte pesetas en adelante.

Ayer a las seis de la tarde se reunió la Junta Directiva del «Club de Regatas», con todos sus socios, con objeto de darles cuenta de la distinción que la sociedad ha merecido de parte de S. M. al otorgarle el nombramiento de «Real Club de Regatas».

El Ayuntamiento no celebró ayer sesión por no haber concurrido suficiente número de concejales.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular del Ayuntamiento de Eldá.
Dicha plaza que se halla dotada con el haber anual de 1,000 pesetas, deberá ser solicitada en el término de treinta días.

A LOS FORASTEROS
No os marchéis de Alicante sin visitar antes al Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.
Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetecza, a precios sumamente baratos.
Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.
Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Ha fallecido en Madrid, el distinguido publicista alicantino don Juan Ortega Gironés, director que fué del periódico *La Iberia*.
Descanse en paz.

La distinguida esposa del director de *El Demócrata* de Novelda, don José M.^o Segura, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Ha marchado a Casas de Lázaro (Albacete), nuestro querido amigo el joven licenciado en medicina y cirugía D. Antonio Jornet y Nogueras, que vá a aquel pueblo con el objeto de tomar posesión del cargo de médico cirujano titular de aquel municipio.
Deseamos al distinguido médico señor Jornet, toda suerte de prosperidad en el cargo que vá a ejercer en la provincia de Albacete.

Muy en breve contraerá los indisolubles lazos del matrimonio con la bella señorita Carmen Olmos Salcedo, de Valencia, nuestro amigo D. Juan Fernández Fernández.
Por anticipado les enviamos nuestra enhorabuena.

LA ELEGANTE
Corsetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.
La única casa que en esta ciudad les hace en diferente modelo, corte elegante.

Gran Hotel Iborra
(ANTES MARINA)
Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

LINEA CONSEIL
Servicio fijo regular de vapores
ENTRE
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL
Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores: *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Théodore Conseil y Conseil Père.*
Consignatarios: Augusto Semé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

El mejor vino de Rioja conocido es el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche.
Probado y os convenceréis de sus buenas cualidades.
Pídase en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.
Para pedidos dirigirse a su representante en Alicante, Francisco García Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

COLEGIO DE SAN JOSÉ
Incorporado al Instituto provincial
MATRICULA
Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.
Se admiten alumnos internos y externos de 1.^o y 2.^o Enseñanza y carrera de comercio.
Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres o interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LA SIN RIVAL
Gaseosa CERNUDA
Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de **SELTZ**
Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES
Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.
SERVICIO ESMERADISIMO
Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Mcke, Puerto Rico y Caracolillo.
Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS
Gran Drogueria
EL TIMON
JESUS NOGUEIRA
Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.
El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Drogueria general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON**.
Específicos garantidos todos por sus autores.

ESPECTACULOS
TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía de ópera opereta italiana y zarzuela dirigida por D. Emilio Giovanini.
Función para esta noche.—Lucía di Lamermoor.—Cavalleria Rusticana.
Entrada general 75 céntimos.

ULTIMA HORA
Madrid 18 (2 t.)
Consejo regente terminándose convocatoria Cortes 20 Noviembre. Nombramiento Azcárraga, Linare, dimisiones capitani general. Subsecretario guerra fundados motivos salud.—Corte China ordenado armamento contra extranjeros.—El general Linare jurará mañana el cargo de ministro de la Guerra.—En la Etiopia los indígenas han pasado á cuchillo una expedición francesa, compuesta de 200 hombres. Será enviada otra expedición más numerosa para vengar este atentado.
71'45-32'15.
ALICANTE
IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

702 LOS MISTERIOS DE PARIS

oriatra desgraciada, cuya muerte está cercana acaso? Al hablar de mi hija, monseñor, no puedo por menos de acusarme de un delito que acaso no os atreváis á echarme en cara.
Es tan interesante, que debiera ocupar solo mi corazón, porque la amo ciegamente; pero este amor está mezclado con tanta amargura y tantos temores, que jamás puedo manifestarlo sin lágrimas. Cuando la tengo á mi lado se me oprime el corazón, padezco un tormento indecible y mi espíritu se desespera al conocer que no hay remedio para su mal. Al verme en esta región de tormentos, en esta atmósfera siniestra de tempestades sin fin, os lo confieso, monseñor, soñé con una pasión dulce y consoladora en que pudiese descansar de tanta agitación. Pero ¡ah! confieso que me engañé, que he sido engañada indignamente, y vuelvo á entregarme á la existencia dolorosa que me ha preparado mi marido. ¿Es esta la vida, monseñor, á que podía con derecho aspirar? ¿Soy yo sola culpable de la ofensa que mi marido quiso hacerme pagar con la vida esta mañana? Ya sé que esa ofensa es grande, y que su gravedad aumenta al considerar mi mala elección. Por fortuna, monseñor, lo que oísteis casualmente á la condesa Sarah y á su hermano con respecto á M. Carlos Robert, me ahorra el disgusto de hacer esa nueva confesión. Después de haberme oído espero á lo

FOLLETIN DE LA UNION 703

menos pareceros tan digna de lástima como de reprobación.
—No puedo expresaros, marquesa, la sensación que me causa vuestro infortunio. Cuántos disgustos habéis devorado en silencio, cuántos horrores ocultados á los ojos del mundo, desde la muerte de vuestra madre hasta el nacimiento de vuestra hija! Y, sin embargo, sois tan admirada, tan envidiada!...
—¡Ah, monseñor! Cuando se padecen ciertas angustias, nada tan horrible como el oírse llamar feliz.
—Seguramente. Pero no sois vos sola la que sufre ese contraste cruel entre lo que es y lo que parece. Vuestro marido debe parecer á los ojos de todos más feliz aun que vos, porque os posee, y sin embargo, es bien digno de compasión. ¿Podrá imaginarse una vida más cruel que la suya? No hay duda que son graves los males que os ha causado; pero el castigo que sufre es horroroso. Os ama como debéis ser amada, y sabe que solo puede inspiraros una versión invencible, viendo además en la enfermedad de su hija una condenación perdurable de su conducta. Además, los celos atormentan sin descanso su espíritu, y...
—¿Y puedo yo evitarlo? Es muy justo que yo no le dé motivo de celos; pero ¿Tendría jamás derecho á mi cariño, aunque mi corazón no se entregase á otra persona? Ya sabe que no. Desde la es-

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm, 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas.

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapeur» (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que desean ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de salchichera y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JUAN BAUNARIC, Merced, N.º 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dólares Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

oena horrorosa que os he referido, vivimos separados, aun cuando para cumplir con el mundo le guardo las consideraciones que debo. A nadie he dicho sino á vos, monseñor, una palabra de este fatal secreto, y sólo á vos me atrevo á pedir un consejo que á nadie más pediría...

—Si el servicio que os he hecho, marquesa, mereciese alguna recompensa, me consideraría mil veces pagado con vuestra confianza. Mas ya que tenéis la bondad de pedirme consejos, y me permitís que os hable con franqueza...

—Os lo pido de todo corazón.

—Permitidme decir que, por no emplear bien una de vuestras cualidades más preciosas, dejáis de proporcionaros grandes placeres, que no sólo llenarán el vacío de vuestro corazón, sino que os distraerán de vuestros pesares domésticos, satisfarían esa necesidad de emociones vivas y punzantes, y casi me atrevería á añadir—dijo el príncipe sonriendo—(perdonad la mala opinión que tengo de las mujeres) esa inclinación natural al misterio y á la intriga que tanto domina á vuestro sexo.

—¿Qué queréis decir, monseñor?

—Que si quisiérais divertir os en hacer bien, nada os sería más grato é interesante.

La marquesa de Harville miró á Rodolfo sorprendida.

deberes del honor!, eso es una bajeza infame, una locura. Considerad ahora, monseñor, cuál será mi vida, y cuál habrá sido mi desengaño. Me confié á la lealtad del marqués de Harville, y me engañó indignamente. Su tímida y dulce melancolía me interesó en su favor, y esa melancolía según él causada por recuerdos piadosos, provenía únicamente de su incurable enfermedad...

—Aun cuando fu-se una persona extraña, un enemigo, sus males merecerían vuestra compasión: ¡y sois tan noble, tan generosa!.

—¿Y puedo yo aliviarlo? Si mi voz fuese oída si una mirada de gratitud respondiese á la mía enternecida... Pero ¡ah, monseñor! no sabéis cuán espantosas son esas crisis en que el hombre nada ve, nada oye, nada siente, y solo sale de su frenesí para entregarse á un abatimiento intratable. Cuando mi hija sucumbe á uno de esos ataques, nada puedo hacer sino angustiarme y entregarme á la desesperación. Pero ¡es mi hija!... y cuando la veo padecer maldigo mil veces á su padre. Cuando se calman sus dolores, se mitiga también mi irritación contra mi marido; y entonces, sí, entonces lo compadezco, y mi aversión se convierte en un sentimiento de piedad dolorosa. Pero ¡me habré casado á la edad de diez y siete años para no salir jamás de estas alternativas de odio y de conmiseración, y para llorar la triste suerte de una

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.— MIXTO, salida, 8'45 tarde; llegada, 5'50 mañana.— COLECTIVO, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— COLECTIVO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diogenias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.